

**PAOLA CALORIO,  
DIRECTORA DE  
ASUNTOS PÚBLICOS,  
COMUNICACIONES Y  
SUSTENTABILIDAD DE  
COCA-COLA CHILE,  
BOLIVIA Y PARAGUAY.**



## Retornar para transformar: una alianza para virtualizar las botellas retornables

"El Día Nacional de la Reutilización nos invita a reflexionar sobre la colaboración y cómo generar alianzas que impulsen el reúso en Chile. Esta debe ser una meta país que convoque al mundo público, privado y a todos los chilenos y chilenas. Desde Coca-Cola Chile, llevamos ocho décadas promoviendo el uso de botellas retornables —tanto de plástico PET como de vidrio—, una alternativa que genera menos residuos, lo que la hace más sustentable, y representa también un ahorro para las personas. Hoy, los envases retornables son una tradición, gracias al buen hábito de retorno que han cultivado los chilenos. Pero también representan una oportunidad de innovación. Por ello, establecimos una alianza con el emprendimiento universitario Redciclach, que facilita el reúso llevando retornables a distintos puntos de entrega. Además, a través de RetornApp, un ecosistema digital que virtualiza el ciclo de las botellas, es posible extender su vida útil utilizando nuevas herramientas tecnológicas. De esta manera, reafirmamos nuestra convicción: para fomentar el reúso en Chile, la colaboración y el trabajo multisectorial son indispensables".